

Des grands-parents engagés

Née il y a une année, l'association Grands-parents pour le climat est déjà forte d'un peu plus de 300 membres, dont 4 Jurassiens.

Deux d'entre eux, les Francs-Montagnards Marie-Claire Comment et Jean-Claude Friche, ont profité du Marché bio de ce week-end pour sensibiliser le public de grands-parents potentiels aux questions environnementales: «En gros, nous nous sommes surtout approchés de gens aux cheveux gris, en leur expliquant quelle était notre motivation. La plupart des gens que nous avons approchés ont bien réagi, et se sont montrés intéressés à notre point de vue», explique Marie-Claire Comment, qui ajoute encore: «Bien sûr, il existe déjà pléthore d'associations qui militent pour l'environnement et le climat, mais il nous semblait important de faire valoir notre position toute particulière de grands-parents.»

Une responsabilité face à l'héritage

Ceux-ci expliquent qu'ils ont vécu le passage d'une société à 2000 watts à la société actuelle dont la consommation a quadruplé et qu'en tant que bénéficiaires des Trente glorieuses, ils ont vécu la mise en place du système mondialisé qui repose sur la capacité des réseaux de transports et la disponibilité de pétrole bon

marché, dont l'usage aggrave l'effet de serre. Témoins des deux chocs pétroliers des années septante et de la dépendance de notre économie aux matières premières, qui ne sont pas inépuisables, ils s'inquiètent pour l'avenir de leurs petits-enfants: «Cela élève notre niveau de responsabilité face à l'héritage que nous allons leur laisser».

Sensibilisation des parlementaires

Une des premières actions en Suisse de l'association, qui existe déjà dans d'autres pays européens, a été d'écrire à tous les parlementaires en vue du prochain débat sur la Stratégie énergétique 2050, pour leur expliquer leur point de vue.

Enfin, une marche en lien avec la Conférence de Paris sur le climat sera organisée dans différentes régions. L'une d'elles, franco-suisse, aura lieu le 30 septembre prochain entre Le Locle et Les Brenets. Enfants, parents, grands-parents, tout le monde est invité à y participer. Le rendez-vous pour les Suisses est fixé à 14 h 15 à la gare du Locle. Une réunion conviviale aura lieu de 16 heures à 17 heures au camping des Brenets.

PJM

www.gpclim.ch et www.chemindesrencontres.org

Le Franc-Montagnard du 19.9.2015

Des grands-parents militent pour le climat

Inquiets pour l'avenir de la planète et de leurs petits-enfants, les Noirmoniens Marie-Claire Comment et Jean-Claude Friche font partie de «Grands-parents pour le Climat». Ils seront ce week-end au Marché Bio de Saignelégier, où ils distribueront des tracts.

L'association «Grands-parents pour le Climat» est née voici une année. Forte de 300 membres, elle milite «pour une prise en main responsable et urgente de la crise climatique qui menace les conditions de vie des

générations futures» et vient de lancer une campagne d'information.

Une grande marche populaire

Dans ce contexte, une marche en lien avec la Conférence de Paris sur le climat est agendée le mercredi 30 septembre entre Le Locle et Les Brenets. Cette rencontre réunira des seniors accompagnés de leurs petits-enfants.

Avant cette échéance, les «Grands-parents pour le Climat» taignons parleront de leur «combat» au Marché Bio de Saignelégier. LFM/per